
  

Tennisabteilung TV Haldenwang

Protokoll über die

Jahreshauptversammlung 2021

am: 19.08.2021
im „SpoZe Saal“ in Haldenwang

Vorstandsmitglieder: Beate Jehle
Stefan Jehle
Tanja Karg
Claudia Böhler
Sven Horsak
Josef Kreuzer
Martina Wendt
Andrea Güntner-Schaller

Nicht anwesend: ---

Sitzungsbeginn: 19:10 Uhr
Sitzungsende: 20:45 Uhr

Tagesordnung

1. Begrüßung
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit der 

Versammlung
3. Bericht des Abteilungsleiters
4. Bericht des Kassiers
5. Bericht des Sportwarts mit Siegerehrung von den Vereinsmeisterschaften 
6. Bericht des Jugendwarts
7. Entlastung der Vorstandschaft
8. Neuwahlen
9. Wünsche und Anträge

1.  Begrüßung
Abteilungsleiterin Beate Jehle begrüßt alle anwesenden Mitglieder im „SpoZe Saal“ in 
Haldenwang zur Jahreshauptversammlung 2021 der Tennisabteilung. Ein besonderer Gruß 
geht an Matthias Amann, 2. Bürgermeister als Vertreter der Gemeinde, sowie an Ralf 
Krieger, den 1. Vorstand des Hauptvereins und an die ehemaligen Vorstände Georg 
Hartmann und Josef Rädler. Bürgermeister Josef Wölfle hat sich entschuldigt.  
Die für eine Jahreshauptversammlung ungewöhnliche Terminwahl ist der nicht 
vorhersehbaren Coronaentwicklung geschuldet. Die Empfehlung des Hauptvereins wurde 
somit umgesetzt nicht bis November zu warten um eine unter Umständen erneute Absage 
der Jahreshauptversammlung wegen steigender Coronazahlen zu vermeiden.
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Anschließend wurde mit einem kurzen Gedenken an die kürzlich verstorbenen Peter Eberle 
und insbesondere Pit Breitfeld, einem Gründungsmitglied gedacht, welche beide mit ihrem 
Engagement  die Grundlagen geschaffen haben, dass in Haldenwang Tennissport betrieben 
werden kann.

2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit
     Versammlung
Beate Jehle stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. Die Versammlung wurde 
ordnungsgemäß per Mail einberufen. Anwesend sind 20 Mitglieder, davon sind 18 
stimmberechtigt, womit die erforderliche Anwesenheit von 10% der Stimmberechtigten bei 
einer Gesamtzahl von 135 Stimmberechtigten gegeben ist. Derzeit hat der Verein 175 
Mitglieder, davon 40 Jugendliche und Kinder bis 18 Jahre und keine passiven Mitglieder. 

3.  Bericht des Abteilungsleiters
Beate berichtet, dass sich die Mitgliederzahlen seit dem Tiefststand von 2018 mit 147 
Mitliedern und 13 unter 18 Jahren positiv entwickeln. Bereits 2019 war ein Zuwachs auf 157
Mitglieder und 2020 ein weiterer Zuwachs auf 170 Mitglieder zu verzeichnen. Der eher 
geringe Zuwachs auf 175 Mitglieder im Jahr 2021 ergab sich auch daraus, dass es dieses 
Jahr coronabedingt keine Werbung für Kindertraining und Erwachsenentraining gab. Lange 
war zudem unklar wie viele Teilnehmer pro Gruppe am Training teilnehmen können. 
Letztendlich waren wir froh, dass wir diese Kurse dann doch anbieten konnten.

Corona hat die letzte und auch diese Saison bestimmt und viel Zeit in Anspruch genommen.
Hygienekonzepte mussten erstellt werden und Vorstandssitzungen konnten nur per 
Videochat erfolgen.
Weiter wurde der Start der Verbandsrunde verschoben und es musste entschieden werden, 
ob überhaupt teilgenommen wird.
Immer wieder gab es Änderungen bei den Bestimmungen, sodass viele Events, 
insbesondere gesellschaftliche, ausfallen mussten.

Die Planung der Saison nahm deshalb sehr viel Zeit in Anspruch und unser Schwerpunkt 
war, dass man spielen konnte, sodass wir manche Dinge, wie die Renovierung des 
Tennisheimes,  leider auf einen späteren Zeitpunkt verschoben haben. 
Ein paar Dinge konnten aber doch weiterentwickelt werden:
So ist die Umstellung der Kommunikation auf Email weitestgehend abgeschlossen. Bis auf 
ganz wenige haben wir von allen Mitgliedern die Einverständniserklärung erhalten. Das 
erleichtert uns die Arbeit erheblich und wir können Informationen schneller weitergeben.
Der andere Punkt ist die Homepage:
2019 hat uns Sven unsere Homepage neu eingerichtet und gestaltet. Zur Pflege fehlt im 
aber die Zeit. Wir haben zwei neue Redakteure für die Homepage gewinnen können:
Christian Stetter und Bernd Keuler betreuen die Homepage  zukünftig. Beate bedankt sich 
bei beiden, dass sie sich bereit erklärt haben und bei Sven, dass er das Ganze so gut auf 
den Weg gebracht hat.

Zu den Veranstaltungen ist zu sagen, dass an der Verbandsrunde 2020 eingeschränkt 
teilgenommen wurde und 2021 alle Mannschaften teilgenommen haben.

Die Vereinsmeisterschaften konnten durchgeführt werden. Die Mixed Meisterschaften 
mussten wegen schlechtem Wetter abgesagt werden.

Grillfest und ähnliche Veranstaltungen konnten leider nicht stattfinden, was natürlich sehr 

schade ist, und und allen auch fehlt.
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Zum Ende bedankt sich Beate bei allen Helfern. Insbesondere bei Stefan, der viel dazu 
beitragen hat, dass neue Erwachsenenkurse stattfinden konnten. Man könnte ihn fast zum
Mitarbeiter des Jahres ernennen, wenn wir da nicht noch 2 Platzwarte hätten, die 
inzwischen unsere Tennisanlage für ihre gute Pflege bekannt gemacht haben. Das Wetter 
hat es ihnen heuer nicht leicht gemacht! Zweimal musste der Vorplatz mit dem 
Hochdruckreiniger vom Schlamm befreit werden! Und wir bekommen von ihrer Arbeit oft 
gar nichts mit, genießen aber top gepflegte Plätze. Dem Hauptverein und der Gemeinde 
dankt Beate für die Unterstützung.

Zum Ausblick auf die kommende Saison:
- Es sollen weiterhin Angebote für Anfänger und Hobbyspieler geschaffen werden.
- Die Renovierung der Hütte wollen wir in Angriff nehmen.
- Ein Onlinebuchungsprogramm soll angeboten werden
 

4.  Bericht des Kassiers  

Martina Wendt erstattete ihren Kassenbericht für 2020 und 2021. 
2020 
Der Kassenbericht schloss mit einem Saldo auf dem Girokonto von 13.129,55 €, sowie 
einem Saldo von 2.834,26 € auf dem Sparkonto. Näheres ist dem detaillierten 
Kassenbericht in der Anlage zu entnehmen.
2021
Der Kassenbericht schloss mit einem Saldo auf dem Girokonto von 15.935,54 €, sowie 
einem Saldo von 2.834,26 € auf dem Sparkonto. Näheres ist dem detaillierten 
Kassenbericht in der Anlage zu entnehmen.
Da Melanie Adelbert Urlaub hat, wurde die Kasse von Elke Zimmer am 18.08.2021 ohne 
Beanstandung geprüft.

Beate Jehle übergibt das Wort an Stefan Jehle für seinen Bericht.

5.  Bericht des Sportwarts mit Siegerehrung von den
     Vereinsmeisterschaften und der Hobbyrunde            

Stefan Jehle begrüßt alle Teilnehmer der Versammlung und berichtet wie folgt:

„Zuerst ein kurzer Bericht zur Verbandsrunde. Da die Jahreshauptversammlung 2020 wegen
Corona nicht stattfinden konnte diesmal die Ergebnisse der Jahre 2020 und 2021. 

Saison 2020
Auf Grund der Corona Pandemie und der damit verbundenen Einschränkungen hatten sich 2
von 5 Mannschaften für die Verbandsrunde angemeldet.

Die Mannschaften schnitten wie folgt ab:

Herren,      3. Platz KK4

Damen 40, 4. Platz KK1

Protokoll Jahreshauptversammlung Tennisabteilung 09.08.2021 Seite 3 von 7



Saison 2021
Dieses Jahr waren wieder alle 5 Mannschaften für die Verbandsrunde angemeldet.

Die Mannschaften schnitten wie folgt ab:

Herren,     4. Platz KK3

Herren 50, 2. Platz KK2

Herren 60, 2. Platz KK1

Damen 30, 1. Platz BK1 ( aufgestiegen in die BL )

Damen 40, 3. Platz KK1

Die Details können auf unserer Homepage bzw. beim BTV nachgelesen werden.

Siegerehrung Vereinsmeisterschaften 2020:
Beginnen möchte ich mit den Damen.

Vereinsmeisterschaften Damen Einzel
10 Damen – spielten die Vereinsmeisterin im Dameneinzel im KO System aus.

1. Platz: Tanja Karg

2. Platz: Beate Jehle

Vereinsmeisterschaften Herren-Einzel
16 Herren – spielten den Vereinsmeister im Herreneinzel im K.O.-System aus.

1. Platz: Mathias Hartmann

2. Platz: Wolfgang Reinel

Vereinsmeisterschaft Damendoppel
3 Paarungen spielten bei den Damen im Modus jeder gegen jeden den Doppelmeister aus.

1. Platz Simone Horsak/Ulli Steck Weixler

2. Platz: Andrea Güntner Schaller/Claudia Böhler

Vereinsmeisterschaft Herrendoppel
13 Paarungen spielten bei den Herren im KO Modus den Doppelmeister aus.

1. Platz Mathias Hartmann/Ralf Kehrer

2. Platz: Peter Matthews / Georg Schaller

Vereinsmeisterschaft Mixed
Die Mixed-Vereinsmeisterschaften konnten leider wegen schlechtem Wetter nicht 

stattfinden.

Siegerehrung Vereinsmeisterschaften 2021:
Die Ergebnisse der Vereinsmeisterschaften 2021 lagen zum Zeitpunkt der JHV noch nicht 
vor.

Ausblick auf die Saison 2022
Die Planungen für die neue Saison sind bereits wieder in vollem Gange, die Mannschaften 
für die neue Saison müssen bis Anfang Dezember endgültig gemeldet werden.

Alles weitere, was sich nach dieser Versammlung noch Neues ergibt, könnt ihr wie immer 
auf unserer Homepage verfolgen.
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Zum Schluss möchte ich mich noch bei der ganzen Vorstandschaft, den Mannschaftsführern,
Kindertrainern und Platzwarten für die hervorragende Zusammenarbeit in allen Bereichen 
bedanken.
Danke für die Aufmerksamkeit!“

Beate gibt das Wort an Jugendwart Tanja Karg weiter.

6.  Bericht des Jugendwarts

Tanja Karg begrüßt alle Anwesenden und berichtet über die abgelaufene Saison 2020 und 
2021 wie folgt:

2020
„Coronabedingt war leider in diesem Jahr nicht viel möglich.
Unser Schnuppertraining, sowie die Teilnahme am Ferienprogramm konnten wir nicht 
anbieten und durchführen.
Wir wussten am Anfang auch nicht, ob wir das Sommertraining durchführen können, 
was dann zum Glück aber doch geklappt hat.
Wir hatten 20 Kinder in 6 Gruppen im Trainingsbetrieb. (13-19Uhr)
Trainer war, wie die Jahre zuvor auch, Radek Kovacka.
Er führte 10 Einheiten durch. Wobei ein paar Kids sogar bis in die Hallensaison mit
Radek weiter trainiert haben. Dass wurde allerdings von den Eltern selbst organisiert. 

Zum Saisonabschluss plante ich eine Vereinsmeisterschaft. Diese fiel leider ins Wasser und 
als Ersatz habe ich dann ein Abschlussessen in der Sonne organisiert.
Dass leider nicht so viel Resonanz gefunden hat. Es waren nur 6 Kinder da. Die fanden es 
aber super und haben sich sehr gefreut.

Bei der Abfrage, ob Interesse für eine Mannschaftsmeldung besteht, kamen leider fast keine
Zusagen rein, sodass ich auch für dieses Jahr keine Mannschaft melden konnte.
Wintertraining wurde von einzelnen selber organisiert, bzw. von den Meisten nicht gewollt.

2021
Leider musste auch dieses Jahr wegen Corona das Schnuppertraining ausfallen.
Dafür konnten wir allerdings das Ferienprogramm wieder anbieten.
Es haben sich 10 Kinder angemeldet und es fand am 6.8.21 statt.
Danke an Claudia Böhler sowie Beate und Stefan Jehle, die das Event durchgeführt haben. 
Ich musste mich leider um meine kranken Kinder daheim kümmern….

Erfreulich war auch, dass wir das Sommertraining starten konnten. 
Es haben sich 27 Kinder angemeldet. Davon sind 9 neu eingestiegen!
Anfangs wusste ich noch nicht genau wie wir 27 Kinder in 2er Gruppen unterbringen sollen. 
Aber zum Glück wurden die Vorgaben zum Trainingsbetrieb gelockert und ich konnte ganz 
normale 4 Gruppen bilden, sodass unser Trainer Radek heuer 7 Stunden, (von 13-20 Uhr) 
immer montags beschäftigt ist. 
Es sind im Moment 8 Trainingseinheiten von 12 gespielt. Die 4 fehlenden Trainings sollten 
nach den Ferien stattfinden. Sofern Radek nach seiner Verletzung wieder fit ist.

Nun zum Highlight des Jahres:  Wir veranstalten unser 1. Sommercamp!
Es findet am 27.8. +28.8. statt. 
Durchgeführt wird es von der Tennisschule HD (Mirsad Hecimovic). Diese trainiert seid 
heuer beim TC Kempten! 
Es haben sich 14 Kinder angemeldet!
Wir freuen uns schon darauf und hoffen auf gutes Wetter.

Zum Saisonabschluss werde ich wahrscheinlich noch eine Vereinsmeisterschaft durchführen,
sofern es Corona zulässt und es nicht wieder zu viele Auflagen und Vorschriften gibt.
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Ziel ist es natürlich, sobald wie möglich wieder eine Kinder/Jugendmannschaft melden zu 
können!

Zum Schluss will ich mich noch bei Beate Jehle und der ganzen Vorstandschaft für ihre 
Unterstützung bedankten!“

Stefan meinte dazu, dass es am besten wäre die Eltern mit zu begeistern und auch zum 
Spielen zu motivieren. So würde sich das Kindertraining am Samstag einfacher gestalten.

Ralf Krieger merkt die positiven Berichte an und bedankt sich für das Engagement. Man 
sieht an der Entwicklung, dass sehr viel Herzblut darin steckt. Es muss viel für die Jugend-
förderung getan werden, Hauptsache sie kommen in den Verein.

7.  Entlastung der Vorstandschaft
Beate Jehle bittet Matthias Amann, die Entlastung der Vorstandschaft vorzunehmen. 
Matthias begrüßt alle Anwesenden und bittet anschließend die Versammlung um die 
Entlastung der Vorstandschaft. Die Vorstandschaft wird von der Versammlung einstimmig 
entlastet.

8.  Neuwahlen 
Die Wahlleitung übernehmen Matthias Amann als Wahlleiter und Josef Rädler und Rudi Nöll, 
jeweils als Wahlhelfer.

Bei 18 Wahlberechtigten ergibt sich folgendes Ergebnis:

In geheimer und schriftlicher Wahl wurden gewählt:
1. Abteilungsleiter: Beate Jehle 17 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
2. Abteilungsleiter: Claudia Böhler 17 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
3. Kassier: Martina Wendt 17 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
4. Schriftführer: Andrea Güntner-Schaller 17 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung

Per Akklamation wurden gewählt:
Sportwart: Stefan Jehle 17 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
Jugendwart: Tanja Karg 17 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung
1. Beisitzer: Josef Kreuzer 17 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung 
2. Beisitzer: Sven Horsak 17 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung

Matthias Amann gratuliert allen Gewählten und meint, dass es sehr selten ist, dass die 
komplette Vorstandschaft wieder komplett zur Wahl steht. Er wünscht der alten und neuen 
Vorstandschaft weiterhin viel Erfolg.

Matthias informiert weiter, dass 2021 in der Sporthalle 2 schwarze Flecken festgestellt 
wurden. Vermutet wurde ein Wasserrohrbruch in der Dusche oder Heizung. Ein 
Sachverständiger kam zu dem Ergebnis, dass der komplette Rückbau des Hallenbodens 
notwendig sei. Zwischen dem betonierten Hallenboden standen die Gerätehülsen voller 
Wasser. Notwendige Abdichtungen haben wohl gefehlt. Der Hallenboden wurde daraufhin 
komplett erneuert. Die Prallschutzwände, welche auch von Pilzbefall betroffen sind, noch 
nicht. Die Sanierung wurde hier für Oktober zugesagt. Die Halle darf bis auf Weiteres wegen
der Luftbelastung nicht betreten werden.

Zur Sporthalle 1 gab Matthias bekannt, dass nach Hagel die Dachrinne verstopft war und 
dadurch 400 l Wasser in die Halle eingedrungen ist. Die Halle wurde 14 Tage geschlossen 
und konnte komplett getrocknet werden.
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Die Sanierung der Sporthalle 2 beläuft sich nach momentanem Stand auf 380.000 Euro. 
Weitere ca. 20.000 Euro kommen zusätzlich für Fenster dazu, an welchen Vlies abfärbt.

Negativ ist aufgefallen, dass am neuen Sportplatz Feste gefeiert wurden und dabei Scheiben
eingeworfen und Deckel von Entwässerungsschächten beseitigt wurden.

Matthias sagt allen herzlichen Dank, vor allem sei wichtig, dass die Jugendarbeit 
funktoniert. Mit seinem Dank an die Wahlhelfer gibt er das Wort an Beate.

9.  Wünsche und Anträge   
Beate bedankt sich als Dankeschön mit einer Einladung zum Kässpatzenessen, vor allem bei
den Platzwarten für ihr großes Engagement.

Rudi Nöll macht den Vorschlag die Anlage mit einer Videokamera zu überwachen um 
Vandalismus vorzubeugen, da die Schäden nicht nur Geld kosten, sondern auch mit zusätz-
licher Arbeit verbunden sind. Dies ist  aus Datenschutzgründen allerdings schwierig 
umzusetzen. Seit Aufhebung des Lockdown hat es keine Vorkommnisse mehr gegeben.

Claudia bedankt sich bei Beate mit einem Präsent für die erhebliche Mehrarbeit in 
Coronazeiten wie ausarbeiten von Hygienekonzepten und immer wieder klären was gerade 
geht oder nicht und besonders bei Stefan für sein außerordentliches Engagement.

Beate bedankt sich abschließend bei allen fürs Kommen und wünscht noch einen schönen 
Abend.

Andrea Güntner-Schaller
Schriftführer
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